



**DEBATE GENERAL DEL FORO POLITICO DE ALTO NIVEL Y  
SEGMENTO DE ALTO NIVEL DEL ECOSOC**

**7 - 17 DE JULIO, 2020**

Dr. Paul Oquist Kelley  
Ministro Secretario Privado para las Políticas  
Nacionales  
Presidencia de la República de Nicaragua

Gracias, Señora Presidenta

Agradecemos, el tema de este Segmento, "Acción acelerada y vías de transformación: Implementación de la década de acción y la prestación de servicios para el desarrollo sostenible".

Esta reunión se da en momentos históricos, en la que enfrentamos una de las más grandes crisis mundiales debido a la pandemia COVID-19, causando pérdidas devastadoras y mucho dolor a la humanidad, ha acentuado la desigualdad, la concentración de riquezas, el desempleo, la pobreza, la falta de acceso a la salud y el hambre, entre otras crisis que han venido azotando a la humanidad, desde antes de esta Pandemia, todo a causa de un sistema neoliberal depredador e injusto.

Hoy nuevamente reafirmamos, que la Agenda 2030, en particular, la erradicación de la pobreza; deben guiar los pasos a seguir. Para esto será necesario transformar esa interdependencia demostrada en nuestra comunidad internacional, y dirigirla hacia políticas de solidaridad y cooperación con humanismo, que ayuden a los pueblos más vulnerables.

Si realmente como comunidad internacional queremos una década de acción para implementar los compromisos pendientes con los pueblos, debemos reemplazar esas políticas de egoísmo y unilateralismo por esfuerzos colectivos y multilateralismo.

Para implementar esta década de acción, debemos enfatizar que cualquier futura vacuna del COVID-19, debe ser un bien común de la humanidad y no para enriquecer aún más a los grandes monopolios farmacéuticos, que pretenden bajo el argumento de los derechos de propiedad intelectual acaparar y comercializar las necesidades humanas. El Objetivo Numero 3 sobre Salud, necesita de políticas y recursos financieros que permitan el acceso universal a la salud y a sus servicios básicos, que hoy es más urgente que nunca. Todo esto como parte del multilateralismo.

La década de Acción podrá solamente darse, si los países desarrollados, cumplen con sus compromisos y con la ayuda oficial al desarrollo, con transferencia de tecnología, creación de capacidades y asistencia en materia de salud, los países desarrollados deben asumir y liderar a como les corresponde moral y éticamente, este proceso de recuperación.

Esta década inicia en un mundo sacudido por los estragos económicos y sociales de la pandemia, la comunidad internacional debe responder urgentemente por los millones de seres que viven y luchan contra la pobreza y el hambre.

Necesitaremos en todo momento de voluntad política y solidaridad, para abordar eficazmente la erradicación de la pobreza, una necesidad urgente e inaplazable, para lograr un mundo más humano, que contribuya al bienestar y la felicidad de todos los pueblos.

En estos momentos de lucha mundial ante el COVID-19, no debemos olvidar, los desafíos que presenta la amenaza del Cambio Climático y su impacto devastador, en particular, en los países en desarrollo, amenaza que estará presente, aun después de haber superado esta pandemia. Es urgente implementar los compromisos adquiridos en Cambio Climático con acciones concretas y así asegurar el Buen Vivir de las presentes y futuras generaciones.

La política multimillonaria del Gran Confinamiento en respuesta al COVID-19 hizo que la riqueza de Jeff Bezos de Amazon en 4 meses alcanzara, el 2 de julio de 2020, la suma de 172 mil millones de Dólares,

mientras que en el mismo período 47 millones de trabajadores estadounidenses solicitaron el seguro de desempleo.

¿Dónde dejará este proceso a la pobreza y la desigualdad? La Gran Depresión 2020 será la mayor creadora de pobreza y desigualdad de nuestra vida. Se requieren serias medidas redistributivas.

A nivel internacional, se pueden tomar acción de inmediato con dos medidas multilaterales:

Seguir el llamamiento del Secretario General Antonio Guterres para que los países con medidas coercitivas y unilaterales cesen y desistan inmediatamente de sus acciones ilegales que afectan a naciones con más de 2.000 millones de habitantes. La aplicación de estas medidas en tiempos de pandemia eleva su ilegalidad al nivel de crimen de lesa humanidad.

La segunda medida es el alivio de la deuda de los países en desarrollo, al menos en el período de 2020 a 2024. Es mejor para todos que se condone la deuda durante estos cuatro años como parte de la solución, evitando una prolongada cadena de incumplimientos de la deuda pública como parte del problema.

Nicaragua está comprometida desde el 2007 con sus programas sociales para terminar con éxito esta década de acción, aprovecho para compartir brevemente nuestro ejemplo:

Cuando el Presidente Comandante Daniel Ortega Saavedra asumió la presidencia, el 10 de enero de 2007, Nicaragua tenía el 48,3% de su población en situación de pobreza, reduciéndose a 24,9% en nueve años y la pobreza extrema 17,2% a 6,9%.

Esto ocurrió debido a la política de crecimiento, redistribución, la capitalización de los pobres, seguridad ciudadana y la inversión en bienes públicos, especialmente en infraestructura, facilitando la inclusión de grupos históricamente excluidos.

La primera medida redistributiva aplicada por el Gobierno de Unidad y Reconciliación Nacional (GRUN), fue la restitución de los derechos constitucionales a la salud y la educación universal y gratuita, que fueron recortados durante los 16 años de gobiernos neoliberales (1990-2006), lo que representó un ahorro de 845 dólares anuales para una familia de 5 personas, en comparación con la recuperación de costos aplicada por los gobiernos anteriores. Los subsidios de

transporte público representan un ahorro anual de otros 580 dólares para una familia de cinco.

La capitalización de los pobres incluye los programas Hambre Cero, que ha convertido a las mujeres rurales en agricultoras; Usura Cero, un microcrédito al 5% anual y la demarcación y titulación de más de 37.000 km<sup>2</sup> de tierras ancestrales para comunidades indígenas y afrodescendientes.

Otra buena noticia en cumplimiento con el ODS del Agua número 6, lo tenemos con los proyectos de Agua que finalizan en 2020, se espera cerrar con un 93% de cobertura de agua potable y un 55% en cobertura de alcantarillado sanitario en todo el país.

En lo que respecta a la infraestructura, la electricidad ha aumentado del 54% de los hogares en 2007 al 97% en 2020.

En cuanto a la inclusión, en 2007 el Foro Económico de Davos situó a Nicaragua en el 90º lugar del mundo en el índice de disparidad entre los géneros, mientras que en 2019, Nicaragua ascendió al 5º lugar en el mundo.

La fuerza motriz de Nicaragua incluye el apoyo social, la organización y la capacidad de organización (un millón más de voluntarios, en su mayoría mujeres y jóvenes), una firme voluntad política y políticas redistributivas.

-----



**GENERAL DEBATE OF THE HIGH-LEVEL POLITICAL FORUM AND  
THE HIGH-LEVEL SEGMENT OF ECOSOC  
7-17 JULY 2020**

Dr. Paul Oquist Kelley  
Minister Private Secretary for National Policy  
Presidency of the Republic of Nicaragua

(Non- Official Translation)

Thank you, Madam President.

We welcome the theme of this segment, "Accelerated Action and Transformational Pathways: Implementing the Decade of Action and Delivering Services for Sustainable Development".

This meeting is taking place at a historic moment, when we are facing one of the greatest global crises due to the COVID-19 pandemic, causing devastating losses and much pain to humanity, accentuating inequality, concentration of wealth, unemployment, poverty, lack of access to health and hunger, among other crises that have been plaguing humanity since before this pandemic, all because of a predatory and unjust neoliberal system.

Today we reaffirm once again that Agenda 2030, in particular the eradication of poverty, must guide the steps to be taken. This will require transforming this interdependence demonstrated in our international community and directing it towards policies of solidarity and cooperation with humanism, which will help the most vulnerable peoples.

If we really want, as an international community, a decade of action to implement outstanding commitments to the peoples, we must replace those policies of selfishness and unilateralism with collective efforts and multilateralism.

In order to implement this decade of action, we must emphasize that any future COVID-19 vaccine must be a common good of humanity and not to further enrich the large pharmaceutical monopolies, which seek under the argument of intellectual property rights to monopolize and commercialize human needs. Objective 3 on Health, needs policies and financial resources that allow universal access to health and its basic services, which today is more urgent than ever. All this as part of multilateralism.

The decade of action can only be achieved if the developed countries fulfil their commitments and, with official development assistance, technology transfer, capacity building and health care, the developed countries must assume and lead, as is their moral and ethical duty, this process of recovery.

As this decade begins in a world shaken by the economic and social ravages of the pandemic, the international

community must urgently respond for the millions who live and struggle against poverty and hunger.

We will need political will and solidarity at all times to effectively address the eradication of poverty, an urgent and unpostponable need, in order to achieve a more humane world that contributes to the well-being and happiness of all peoples.

At this time of global struggle in the face of COVID-19, we must not forget the challenges posed by the threat of climate change and its devastating impact, particularly in developing countries, a threat that will be present even after we have overcome this pandemic. It is urgent to implement the commitments acquired in Climate Change with concrete actions and thus ensure the Good Life of present and future generations.

The multi-million-dollar policy of the Great Confinement in response to COVID-19 caused the wealth of Jeff Bezos of Amazon in 4 months to reach, on July 2, 2020, the sum of 172 billion dollars, while in the same period 47 million US workers applied for unemployment insurance.

Where will this process leave poverty and inequality? The Great Depression 2020 will be the greatest creator of poverty and inequality in our lifetime. Serious redistributive measures are required.

At the international level, two multilateral measures can be taken immediately:

Follow the call of Secretary General Antonio Guterres for countries with coercive and unilateral measures to cease and desist immediately from their illegal actions affecting nations with more than 2 billion inhabitants. The application of these measures in times of pandemic raises their illegality to the level of a crime against humanity.

The second measure is debt relief for developing countries, at least for the period from 2020 to 2024. It is in everyone's best interest that the debt be forgiven during these four years as part of the solution, avoiding a long chain of public debt defaults as part of the problem.

Nicaragua has been committed since 2007 to its social programs to successfully complete this decade of

action, and I take this opportunity to briefly share our example:

When President Commander Daniel Ortega Saavedra took office on January 10, 2007, Nicaragua had 48.3% of its population living in poverty, which had been reduced to 24.9% in nine years, and extreme poverty had been reduced from 17.2% to 6.9%.

This occurred due to the policy of growth, redistribution, capitalization of the poor, citizen security and investment in public goods, especially infrastructure, facilitating the inclusion of historically excluded groups.

The first redistributive measure applied by the Government of Unity and National Reconciliation (GRUN) was the restitution of the constitutional rights to universal and free health and education, which were cut back during the 16 years of neoliberal governments (1990-2006), representing a saving of US\$ 845 per year for a family of five, compared to the cost recovery applied by previous governments. Public transport subsidies represent an annual saving of another \$580 for a family of five.

Capitalization of the poor includes the Zero Hunger programme, which has turned rural women into farmers, Zero Usury, a 5 per cent annual microcredit and the demarcation and titling of more than 37,000 km<sup>2</sup> of ancestral lands for indigenous and Afro-descendant communities.

Another piece of good news in compliance with the Water ODS number 6, we have the Water projects that end in 2020, expected to close with 93% coverage of drinking water and 55% in sanitary sewerage coverage throughout the country.

With regard to infrastructure, electricity has increased from 54% of households in 2007 to 97% in 2020.

In terms of inclusion, in 2007 the Davos Economic Forum placed Nicaragua in 90th place in the world on the gender disparity index, while in 2019, Nicaragua rose to 5th place in the world.

Nicaragua's driving force includes social support, organization and organizational capacity (one million more volunteers, mostly women and youth), strong political will and redistributive policies. -----